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I li vaig a advertir d’una altra qüestió: ens va a trobar plan-
tant-li cara. I ens trobarà el 26 de març amb la comunitat 
educativa protestant en el Palau de la Generalitat per les 
retallades en la construcció dels centres educatius que està 
fent vosté. Clar que ens trobarà, per descomptat que ens 
trobarà. I li plantarem cara en la porta de cada centre esco-
lar. Es diga com es diga el seu pla, es diga com es diga la seua 
intenció. Es diga «retallant», es diga «paralitzant», es diga 
«enganyant», es diga «usurpant», es diga «ocultant» o es diga 
«embutxacant», senyor conseller. (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Termine, señor Fullana.

Gracias.

Tiene la palabra el honorable conseller de Educación, 
Universidades y Empleo.

El senyor vicepresident primer del Consell i conseller d’Edu-
cació, Universitats i Ocupació:

Gracias, señora presidenta.

Mire, señor Fullana, lo que es incuestionable es que el plan 
Edificant ha sido un plan sectario, intolerante y dogmático. 
Un plan con el que han premiado solo a sus «amiguitos», a sus 
«amiguitos». (Veus) Un plan que partió...

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Señorías.

El senyor vicepresident primer del Consell i conseller d’Edu-
cació, Universitats i Ocupació:

Por favor, el gallinero.

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Señorías, señorías.

El senyor vicepresident primer del Consell i conseller d’Edu-
cació, Universitats i Ocupació:

Por favor, el gallinero.

El gallinero.

Un plan que partió de una idea buena, pero que ha acabado 
como un plan concebido para castigar al rival político. Y prueba 
de ello les voy a contar el caso de Benidorm. Benidorm, donde 

el PP lleva gobernando bastantes años. Benidorm es una 
población de la Marina Baixa con más de 70.000 habitantes 
y cuenta con el CEIP Ausiàs March, en estado ruinoso, apun-
talado y con grietas por medio edificio. Y no son de los últi-
mos seis meses. Nunca vio atendidas sus solicitudes de reha-
bilitación, sino que continuamente lo metían ustedes en un 
bucle de trabas administrativas continuas para no delegarle las 
competencias de ese plan. Benidorm no vio atendidas sus soli-
citudes, pese a encontrarse en la misma situación administra-
tiva que esos 15 centros que ustedes, una semana antes de 
que yo tomara posesión, aprobaron esas actuaciones, estando 
en funciones, luego hablaremos con la interpelación más tran-
quilamente de esto, que se encuentran ahora, lógicamente, en 
un expediente de lesividad, y que fueron priorizados, y lo cito 
entre comillas, «de forma meramente discrecional». No lo digo 
yo, lo dice la Abogacía General de la Generalitat. Meramente, 
fueron priorizados de forma meramente discrecional. Para los 
amigos. (Aplaudiments) Porque casualmente eran ayuntamien-
tos que, tras el 28 de mayo, seguían estando gobernados por 
Compromís y el Partido Socialista.

Benidorm contaba con hasta ocho expedientes. De las 
60 peticiones que había en fase de memoria económica, 
ocho eran de Benidorm. Y no se les atendió ni una. Ni una. 
Pero eso sí, esas 15 a los amiguitos sí que se les atendió. 
(Aplaudiments) Pero es que, además, tal como dice, esta elec-
ción no se basó en criterios objetivos en ningún caso. A 
los que dejaron ustedes fuera ese 12 de julio, ¿sabe quié-
nes fueron? A todos aquellos ayuntamientos que el 28 de 
mayo habían cambiado de signo político. Los dejaron fuera. 
Solo metieron, una semana antes de que yo tomara pose-
sión, a aquellos que se habían mantenido con el PSOE o 
con Compromís. Y esa es la pura realidad. Esa es la pura 
realidad. Seis. Además, hicieron ustedes, ganaron la bata-
lla, porque ustedes son minoritarios frente al PSOE. Pero, en 
cambio, eran seis del PSOE y seis de Compromís. Ahí empa-
taron. Negociaron ustedes bien y engañaron, como siem-
pre, al Partido Socialista. Esto lo único que evidencia es que 
el Edificant no fue más que una herramienta sectaria e ideo-
lógica, tal como la manejaron ustedes. Y, desde el Consell, 
lo que vamos a hacer es impulsar la construcción y reha-
bilitación de los centros; o sea, todo lo que no han hecho 
ustedes.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias.

Pasamos a la pregunta 175, formulada por el diputado David 
Muñoz, del Grupo Parlamentario Vox Cortes Valencianas, al 
Consell sobre la eficacia de los planes de ocupación para los 
jóvenes, registro de entrada 10.096. Será sustanciada por el 
conseller de Educación, Universidades y Empleo, registro de 
entrada 10.994.

Tiene la palabra el ilustre diputado David Muñoz.

Cuando quiera.
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El senyor Muñoz Pérez:

Gracias, señora presidente.

Honorable conseller.

Señorías.

Quiero comenzar mi intervención con una frase mítica, se 
podría calificar de mítica: «Estamos en la champions league de 
las economías mundiales. Ya hemos superado a Italia y vamos 
a superar también a Francia». Esta frase es la que se atrevió a 
pronunciar en 2007 el expresidente Zapatero. Esa frase era 
falsa entonces y esa frase sigue siendo falsa ahora, si no más 
falsa todavía. Y es que, mientras que en España, desde enton-
ces, hemos sufrido diversos presidentes que la realidad es 
que no han sabido dar una solución o solución alguna a esto, 
pues, vemos cómo, por ejemplo, en Italia, en este momento, 
viven ahora una época dorada, con el gobierno de Giorgia 
Meloni, y una nueva derecha social a la cabeza (remors)… Les 
pica, ¿eh?; cómo se nota.

Así, conocíamos hace un par de semanas el dato objetivo que 
respalda esto, que el paro en Italia está en mínimos histó-
ricos. No se conocían mejores datos desde hace décadas. 
¿Cuál es el camino que ha seguido Italia? Pues, muy senci-
llo, eliminar paguitas, rentas a la ciudadanía, una ayuda simi-
lar a la renta mínima implantada por el gobierno del PSOE y 
de Sumar en toda España o similar a la renta valenciana de 
inclusión, etcétera. Todos aquellos que estén en condiciones 
de aceptar un empleo, no pueden vivir de la paguita. Si quere-
mos fomentar el empleo, también entre jóvenes, hemos de 
inculcar una cultura del trabajo y esfuerzo. Hemos de acabar 
con la cultura de la izquierda, que supone crear personas 
dependientes, dependientes de la paguita.

En Vox, creemos en la libertad y esa libertad también se 
consigue con la independencia económica. Y la verdadera 
independencia económica es la que se consigue con trabajo 
y no con una paguita que te está dando el gobierno de turno. 
Es necesaria una educación orientada al trabajo para que, de 
este modo, nuestros jóvenes tengan la posibilidad de que, a 
la hora de terminar sus estudios, encuentren un puesto de 
trabajo; de este modo y no de otro. Porque esto es lo que 
demandan las empresas, que son las que tienen que crear 
empleo. El empleo no lo crean los gobiernos, el empleo lo 
crean las empresas. No puede ser que el estado sea el gran 
contratador. Hemos de acabar con este estado elefantiásico, 
superburocratizado y con un coste inasumible, tanto para los 
ciudadanos como para las empresas.

En el mundo laboral, cada vez más diverso, es fundamen-
tal comprender y abordar las diferentes realidades a las 
que se enfrentan los trabajadores día a día. Por ello, es 
esencial que el dinero se destine a políticas útiles y no a 
burocracia y personal. No es entendible que en los últi-
mos ocho años haya habido un aumento de casi un 60 % 
en gasto de personal. La Comunidad Valenciana tiene 
cerca del 30 % de sus jóvenes, menores de veinticinco 
años, sin trabajo y, aquel que lo tiene, mal remunerado, 
fruto también de la asfixiante presión sobre las empre-
sas. ¿Cómo pretendemos que nuestros jóvenes creen un 
proyecto propio de vida en estas condiciones? ¿Cómo 
pretendemos que se puedan independizar?

Las consecuencias de esta situación ya se están viendo en 
ciudades como en Alicante, donde se está produciendo una 
fuga constante de treintañeros. En total, desde 2017, han 
salido veintiséis mil personas de entre treinta y cuarenta años, 
lo que ha tenido un efecto colateral en la infancia. La provincia 
ha perdido, en ese período catorce mil niños de entre cero y 
diez años. Y, si estamos vaciando Alicante de alicantinos, ya se 
encargará el globalismo de llenar la ciudad de otra forma.

Debemos de cambiar estas políticas, no solo debemos cambiar 
a los gestores. Y no podemos ser gestores del socialismo 
heredado, señor conseller. Hemos de incentivar la cultura 
del esfuerzo y del emprendimiento. Desde la administración 
pública se ha de ayudar a aquellos que crean empleo, no ha de 
ser la administración pública la que cree el empleo. Hemos de 
inculcar, en los colegios y en las universidades, un cambio de 
esquemas. Las políticas de empleo que se lleven a cabo han de 
servir para lograr que los jóvenes sean libres e independientes, 
han sido siempre los grandes olvidados y, que nadie se olvide 
aquí, no son el futuro, realmente son el presente y tenemos…

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Termine, señor Muñoz.

El senyor Muñoz Pérez:

…–sí, señora presidenta, acabo ya– y tenemos el deber 
de contar con ellos y a ayudarles en sus primeros pasos. 
(Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias.

Tiene la palabra el honorable conseller.

El senyor vicepresident primer del Consell i conseller d’Edu-
cació, Universitats i Ocupació:

Gracias, señora presidenta.

Gracias, señor diputado.

Bien, en primer lugar y en cuanto a la evolución del mercado 
laboral de los jóvenes en la Comunidad Valenciana, debemos 
señalar que la evolución de los principales indicadores de la 
encuesta de población activa muestra, en nuestra comunidad, 
una tendencia positiva en la evolución del mercado laboral 
juvenil. Así, los datos del cuarto trimestre de 2023 muestran 
que la población joven, menores de treinta años, ocupada se 
ha incrementado un 11,7 % sobre el cuarto trimestre de 2022, 
en un año –yo creo que eso del cambio de gobierno incitó 
que…; pero bueno–, 4,6 puntos por encima de la media espa-
ñola. El incremento de la población joven ocupada es mayor 
incluso que el del conjunto de la población total, mostrando 
que sube además a mayor ritmo.
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En segundo lugar, hay que señalar que los programas de 
empleo para jóvenes son parte fundamental de la estrategia 
de este Consell para resolver la problemática del mercado 
laboral juvenil. Con esos programas pretendemos garanti-
zar un acompañamiento integral en la orientación individua-
lizada, que tenga en cuenta las aspiraciones de los jóvenes 
para mejorar su empleabilidad y propiciar que las perso-
nas jóvenes adquieran experiencia laboral, especialmente a 
través del acceso a su primer empleo.

Y, en tercer lugar, respecto a los resultados de inserción en 
el mercado laboral de los programas de fomento de empleo 
y formación de jóvenes, debemos destacar que su análisis 
resulta positivo, con tasas de inserción, eso sí, en el mercado 
laboral… Y son datos que se hicieron a través de un estu-
dio del propio Botànic y habla de que los programas de 
fomento de empleo en entidades locales tienen una inserción 
por encima del treinta por cien, pero, cuando esos mismos 
programas de empleo se realizan en entidades privadas, su 
inserción laboral supera el ochenta por cien. Fíjese usted 
la diferencia, del treinta y algo al ochenta y tantos. Y, en los 
programas mixtos, también tenemos un porcentaje de inser-
ción en torno al sesenta y cinco por cien.

Y, en base a esos datos, que ya digo que son datos realizados 
por estudios suyos, es por lo que nosotros, desde el Consell, 
vamos a financiar, a priorizar la financiación de políticas acti-
vas de empleo que hayan demostrado mayor eficacia. ¿Qué 
significa esto? Que, aunque ustedes prácticamente agota-
ron los fondos europeos que teníamos asignados hasta 2027, 
desde el Labora vamos a invertir los recursos públicos en 
aquellas políticas que demuestran ser más eficaces en térmi-
nos de empleabilidad y de inserción laboral.

Le digo, en los últimos años, en el programa operativo de 
empleo juvenil del fondo social europeo se destinaron, con 
el anterior gobierno, trece millones de euros, digamos, al 
ámbito privado, al ámbito empresarial. Se consiguió una 
inserción laboral por encima del ochenta y tres por cien. En 
cambio, por aquello de la herencia a lo público que tiene la 
izquierda, destinaron trece, digamos, a inserción en el sector 
empresarial, pero destinaron doscientos cuarenta y un millo-
nes a los ayuntamientos. ¿Y sabe qué inserción laboral tenían, 
señor David? Pues, poco más del treinta y cinco por cien; es 
decir, prácticamente menos de la mitad que la inserción labo-
ral de esos mismos programas en el sector privado. Hay una 
diferencia de casi cincuenta puntos entre una y otra.

Por lo tanto, señor Muñoz, la valoración sobre la eficacia de los 
planes de empleo resulta muy positiva cuando estos planes de 
empleo atienden…, digamos, van dirigidos a entidades privadas 
y no tan positiva cuando van dirigidos a entidades locales.

Yo sé que, seguramente, algunos alcaldes de mi partido 
se van a enfadar conmigo, pero esta es la pura realidad de 
los datos, esta es la pura realidad. No vamos a eliminar los 
programas de inserción laboral para jóvenes en ayunta-
mientos, pero los vamos a reducir sustancialmente frente 
a los programas de inserción laboral en empresas privadas, 
porque nosotros, nuestro objetivo, como gobierno, como 
Consell, debe ser que los jóvenes valencianos consigan su 
primer empleo y no ayudar a los amiguetes que gobiernan 
los ayuntamientos.

Muchas Gracias. (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias.

Interpel·lació al conseller d’Educació, Universitats i Ocupació, 
senyor José Antonio Rovira Jover, sobre la política general del 
Consell en matèria del pla Edificant, que formula el diputat 
José Luis Lorenz Andrés, del Grup Parlamentari Socialista (RE 
número 12.346, BOCV número 45)

 
La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Pasamos al siguiente punto del orden del día, el punto 
número 17, interpelación al conseller de Educación, 
Universidades y Empleo sobre la política general del Consell 
en materia del plan Edificant, que formula el diputado José 
Luis Lorenz, del Grupo Parlamentario Socialista, registro de 
entrada 12.346.

Tiene la palabra el ilustre diputado José Luis Lorenz.

Cuando quiera.

El senyor Lorenz Andrés:

Gràcies, senyora presidenta.

Consellers.

Senyors diputats i diputades.

En primer lloc, les meues paraules volen empatitzar amb 
les víctimes i familiars de l’incendi de la setmana passada. 
(Aplaudiments)

Senyor conseller, des del PSPV volem saber quins són els 
seus plans en matèria d’infraestructures educatives. Ho 
necessitem saber perquè els primers mesos del seu mandat, 
com a conseller d’educació, en el nou govern del PP i Vox, 
del senyor Mazón, no auguren un bon futur per a l’educació 
pública de valencians i valencianes.

Hem de recordar que li vam remarcar que no ens agradaven 
els seus pressupostos. Uns pressupostos que retallaven 122 
milions d’euros en infraestructures educatives, que això repre-
senta un 40 % menys respecte al que va pressupostar l’ante-
rior govern de Ximo Puig, doncs, les conseqüències d’aques-
tes retallades eren evidents i ja les han aplicades. Primer, han 
començat per l’expedient de lesivitat, un expedient de lesi-
vitat que suposa paralitzar les rehabilitacions, reparacions o 
noves construccions que afecten a quinze centres educatius 
de dotze localitats valencianes. En inversió, ascendeix a 65,5 
milions d’euros, que no es materialitzaran en la millora dels 
centres educatius dels nostres xiquets i xiquetes.

Vosté em va invitar, al principi de l’activitat parlamentària, a 
visitar els centres. Doncs, això he fet, acceptar la seua invi-
tació. Com que el nou govern de la dreta i la ultradreta ha 
decidit paralitzar l’activitat parlamentària, durant aquest mes 


